Министерство образования Тульской области

Государственное профессиональное образовательное учреждение Т	Гульской
области «Донской политехнический колледж»	

Методические указания по выполнению самостоятельной работы по общеобразовательной дисциплине «Иностранный язык» для студентов, обучающихся по укрупненным группам специальностей: 09.00.00 Информатика и вычислительная техника, 10.00.00 Информационная безопасность

Автор:

Попова Н.П., преподаватель

Лист согласования:

Автор разработки:

Попова Наталья Павловна, преподаватель ГПОУ ТО «ДПК».

Рецензенты:

О.А. Евтехова, зам. директора по У и НМР ГПОУ ТО «ДПК»;

О.В. Ишутина, зав. методическим кабинетом ГПОУ ТО «ДПК».

Методические указания по выполнению самостоятельной работы по общеобразовательной дисциплине «Иностранный язык» разработаны для студентов ГПОУ ТО «ДПК», обучающихся по специальностям: 09.02.06 Сетевое и системное администрирование; 09.02.07 Информационные системы и программирование; 10.02.05 Обеспечение информационной безопасности автоматизированных систем.

Методические указания могут быть использованы преподавателями для организации и проведения самостоятельной работы студентов первого курса по дисциплине «Иностранный язык».

СОГЛАСОВАНО

на заседании предметной (цикловой) комиссии общеобразовательных и общепрофессиональных дисциплин №1

Протокол № 02 от «02» ноября 2023

Председатель ПЦК М.В. Кузнецова

СОДЕРЖАНИЕ

I.	Пояснительная записка	4
	1. Подготовка презентации	6
	2. Подготовка к зачету и экзамену	7
	3. Подготовка эссе	7
II.	Самостоятельная работа № 1. «My best friend»	10
	Самостоятельная работа № 2. «I like/I dislike»	11
	Самостоятельная работа № 3. «Достопримечательности Лондона»	13
	Самостоятельная работа № 4. «Великие изобретатели»	15
	Самостоятельная работа № 5. «My daily life»	17
	Самостоятельная работа № 6. «Праздники Великобритании»	18
	Самостоятельная работа № 7. «Моя будущая профессия»	20
	Самостоятельная работа № 8. «My daily life»	21
	Самостоятельная работа № 9. «Культура чаепития в Великобритании»	23
	Самостоятельная работа № 10. «Business meeting»	24
Ш	Список рекомендуемых информационных источников	26

Пояснительная записка

Самостоятельная работа студентов одной важнейших является ИЗ составляющих образовательного процесса. Независимо от полученной профессии и характера работы любой начинающий специалист обладать должен фундаментальными знаниями, профессиональными умениями навыками деятельности своего профиля. Все эти составляющие образования формируются именно в процессе самостоятельной работы студентов, так как она предполагает максимальную индивидуализацию деятельности каждого и может рассматриваться одновременно и как средство совершенствования творческой индивидуальности.

Основным принципом организации самостоятельной работы студентов является комплексный подход, направленный на формирование репродуктивной И творческой деятельности студента В аудитории, внеаудиторных контактах с преподавателем на консультациях и домашней подготовке.

Среди основных видов самостоятельной работы студентов традиционно выделяют:

- подготовку к зачетам и экзаменам;
- подготовку к презентациям и докладам;
- написание эссе;
- решение кейсов и ситуационных задач.

В учебном процессе выделяют два вида самостоятельной работы:

- аудиторная самостоятельная работа выполняется на учебных занятиях под непосредственным руководством преподавателя и по его заданию;
- внеаудиторная самостоятельная работа выполняется студентом по заданию преподавателя, но без его непосредственного участия.

Содержание аудиторной и внеаудиторной самостоятельной работы студентов определяется в соответствии с рекомендуемыми видами учебных заданий, представленными в рабочей программе учебной дисциплины.

Самостоятельная работа помогает студентам:

- 1) овладеть знаниями:
- чтение текста (учебника, первоисточника, дополнительной литературы и т.д.);
- составление плана текста, графическое изображение структуры текста, конспектирование текста, выписки из текста и т.д.;
 - работа со справочниками и др. справочной литературой;
 - ознакомление с нормативными и правовыми документами;
 - учебно-методическая и научно-исследовательская работа;
 - использование компьютерной техники и Интернета и др.
 - 2) закреплять и систематизировать знания:
- обработка текста, повторная работа над учебным материалом учебника,
 первоисточника, дополнительной литературы, аудио и видеозаписей;
 - подготовка плана;
 - составление таблиц для систематизации учебного материала;
 - подготовка ответов на контрольные вопросы;
 - заполнение рабочей тетради;
 - аналитическая обработка текста;
- подготовка мультимедиа презентации и докладов к выступлению на семинаре (конференции, круглом столе и т.п.);
 - подготовка реферата;
 - составление библиографии использованных литературных источников;
 - разработка тематических кроссвордов и ребусов;
 - тестирование.
 - 3) формировать умения:
 - решение ситуационных задач и упражнений по образцу;
 - выполнение расчетов (графические и расчетные работы);
 - решение профессиональных кейсов и вариативных задач;
 - подготовка к контрольным работам;
 - подготовка к тестированию;

- подготовка к деловым играм;
- проектирование и моделирование разных видов и компонентов профессиональной деятельности;
 - опытно-экспериментальная работа;
 - анализ профессиональных умений с использованием аудио- и видеотехники.

Самостоятельная работа может осуществляться индивидуально или группами студентов в зависимости от цели, объема, конкретной тематики самостоятельной работы, уровня сложности и уровня умений студентов.

Контроль результатов самостоятельной работы студентов должен осуществляться в пределах времени, отведенного на обязательные учебные занятия и внеаудиторную самостоятельную работу студентов по дисциплине, может проходить в письменной, устной или смешанной форме.

1. Подготовка презентации

Для подготовки презентации рекомендуется использовать: PowerPoint, MS Word, Acrobat Reader, LaTeX-овский пакет beamer. Самая простая программа для создания презентаций — Microsoft PowerPoint. Для подготовки презентации необходимо собрать и обработать начальную информацию. Последовательность подготовки презентации:

- 1. Четко сформулировать цель презентации: мотивация, информирование, убеждение, отчет.
- 2. Определить каков будет формат презентации: живое выступление (тогда, сколько будет его продолжительность) или электронная рассылка (каков будет контекст презентации).
- 3. Отобрать всю содержательную часть для презентации и выстроить логическую цепочку представления.
 - 4. Определить ключевые моменты в содержании текста и выделить их.
- 5. Определить виды визуализации (картинки) для отображения их на слайдах в соответствии с логикой, целью и спецификой материала.

- 6. Подобрать дизайн и отформатировать слайды (количество картинок и текста, их расположение, цвет и размер).
 - 7. Проверить визуальное восприятие презентации.

К видам визуализации относятся: иллюстрации, образы, диаграммы, таблицы.

Иллюстрация – представление реально существующего зрительного ряда.

Образы — в отличие от иллюстраций — метафора. Их назначение — вызвать эмоцию и создать отношение к ней, воздействовать на аудиторию. С помощью хорошо продуманных и представляемых образов, информация может надолго остаться в памяти человека.

Диаграмма – визуализация количественных и качественных связей.

Их используют для убедительной демонстрации данных, для пространственного мышления в дополнение к логическому.

Таблица — конкретный, наглядный и точный показ данных. Ее основное назначение — структурировать информацию, что порой облегчает восприятие данных аудиторией.

Практические советы по подготовке презентации: готовьте отдельно печатный текст + слайды + раздаточный материал; слайды – визуальная подача информации, которая должна содержать минимум текста, максимум изображений, несущих смысловую нагрузку, выглядеть наглядно и просто.

2. Подготовка к зачету и экзамену

Подготовка к зачетам и экзаменам требует самостоятельной подготовки студента. Основное в подготовке — повторение всего учебного материала дисциплины (МДК), по которому необходимо сдавать зачет или экзамен. Только тот студент успевает, кто хорошо усвоил учебный материал.

3. Подготовка эссе

Эссе – вид самостоятельной исследовательской работы студентов, с целью углубления и закрепления теоретических знаний и освоения практических навыков.

Цель эссе заключается в развитии самостоятельного творческого мышления и письменного изложения собственных мыслей.

В зависимости от темы формы эссе могут быть различными. Это может быть анализ имеющихся статистических данных по изучаемой проблеме, анализ материалов из средств массовой информации и подробный разбор проблемной ситуации с развернутыми мнениями, подбором и детальным анализом примеров, иллюстрирующих проблему и т.п. В процессе выполнения эссе студенту предстоит выполнить следующие виды работ:

- составить план эссе;
- отобрать источники,
- собрать и проанализировать информацию по проблеме;
- систематизировать и проанализировать собранную информацию по проблеме;
- представить проведенный анализ с собственными выводами.

Структура эссе:

- 1. Титульный лист.
- 2. План.
- 3. Введение с обоснованием выбора темы.
- 4. Текстовое изложение материала (основная часть).
- 5. Заключение с выводами по всей работе.
- 6. Список использованной литературы.

Титульный лист является первой страницей и заполняется по строго определенным правилам.

Введение (вводная часть) — суть и обоснование выбора данной темы, состоит из ряда компонентов, связанных логически и стилистически. На этом этапе очень важно правильно сформулировать вопрос, на который Вы собираетесь найти ответ в ходе своего исследования. При работе над введением могут помочь ответы на следующие вопросы:

- 1. Надо ли давать определения терминам, прозвучавшим в теме эссе?
- 2. Почему тема, которую я раскрываю, является важной в настоящий момент?

- 3. Какие понятия будут вовлечены в мои рассуждения по теме?
- 4. Могу ли я разделить тему на несколько составных частей?

Текстовое изложение материала (основная часть) — теоретические основы выбранной проблемы и изложение основного вопроса. Данная часть предполагает развитие аргументации и анализа, а также обоснование их, исходя из имеющихся данных, других аргументов и позиций по этому вопросу. В этом заключается основное содержание эссе и главная трудность при его написании. Поэтому большое значение имеют подзаголовки, на основе которых осуществляется выстраивание аргументации.

В процессе построения эссе надо помнить, что один параграф должен содержать только одно утверждение И соответствующее доказательство, графическим подкрепленное ИЛИ иллюстративным материалом. проверенный способ построения любого эссе – использование подзаголовков для обозначения ключевых моментов аргументированного изложения: это помогает посмотреть на то, что предполагается сделать и ответить на вопрос, хорош ли замысел. При этом последовательность свидетельствует также о наличии или отсутствии логики в освещении темы эссе.

Заключение (заключительная часть) — обобщения и аргументированные выводы по теме эссе с указанием области ее применения и т.д. Оно подытоживает эссе или еще раз вносит пояснения, подкрепляет смысл и значение изложенного в основной части. Методы, рекомендуемые для составления заключения: повторение, иллюстрация, цитата, утверждение.

Заключение может содержать такой очень важный, дополняющий эссе элемент, как указание на применение исследования, не исключая взаимосвязи с другими проблемами.

3.1 Требования к оформлению эссе

Эссе выполняется на компьютере (шрифт Times New Roman, размер шрифта 14) через 1,5 интервала с полями: верхнее, нижнее – 2; правое – 3; левое – 1,5. Отступ первой строки абзаца – 1,25. Сноски – постраничные. Таблицы и рисунки

встраиваются в текст работы. При этом обязательный заголовок таблицы надо размещать над табличным полем, а рисунки сопровождать подрисуночными подписями. При включении в эссе нескольких таблиц и/или рисунков их нумерация обязательна. Обязательна и нумерация страниц. Их целесообразно проставлять внизу страницы — посередине или в правом углу. Номер страницы не ставится на титульном листе, но в общее число страниц он включается. Объем эссе, без учета приложений, не должен превышать 5 страниц.

Самостоятельная работа № 1. «My best friend»

Задание 1. Подготовьте рассказ о своем друге (подруге) на английском языке в письменном виде.

Задание 2. Прочитайте и переведите текст «What is friendship and who we can call 'a friend'» (перевод в письменном виде).

«What is friendship and who we can call 'a friend'»

What does friendship mean? In a few words we can characterize it as having good relations with somebody, who we are calling a friend. What do people get from their friendship? Probably, we can say affection and respect for each other but it's only a little part of what friendship can give. Relations with friend differ from romantic relations because friends don't love each other in a romantic way as a rule.

We can call 'friend' a person that we know very well and like. People who are friends spend time together and usually share their secrets. Also they help each other when they are in trouble and need help. Friend is the one who can be trusted and looked up to. Often friends have similar interests and hobbies.

Самостоятельная работа № 2. «I like/I dislike»

Задание 1. Составьте диалог на тему «I like/ I dislike» в письменном виде, на примере нижеприведенного диалога.

<u>ПРИМЕР</u>

Ted: Hi Andy!

Andy: Hey, Ted!

Ted: Do you like being fed in our school cafeteria?

Andy: Yes, there is very tasty food.

Ted: Wow! I like it too. I especially love the casserole she's just super! What do you love?

Andy: I like everything. And every day the rent money on meals to try this unforgettable

taste.

Ted: And can descend? We just change.

Andy: Come on!

Задание 2. Напишите несколько предложений о себе на тему «I like/ I dislike», на примере нижеприведенных предложений.

I'll tell you some information about me. So, I like to cook, because I'm a good cooker. I like to bake a cake. I like to help people, because I'm very helpful person. I like ice cream, because it's very tasty. I like read adventure books, because it's very exciting. I dislike go to school, because I'm very lazy. I dislike doing homework, because it's boring for me. I dislike read scientific books.

Задание 3. Прочитайте текст, приведенный ниже, переведите его и ответьте на вопросы.

Mass media plays one of the important roles in our lives. In my opinion the most famous kind of mass media nowadays is television. So, speaking about me I like to watch educational channels, like Discovery or Animal Planet. I like such programs because I like to learn something new, to know much more interesting facts about our nature. I don't like cultural cannels, because I found them boring.

- 1) Does mass media play one of the important roles in our lives?
- 2) What is the most famous kind of mass media nowadays?
- 3) What channels does the teller prefer?
- 4) Why does the teller prefer such programs?
- 5) What cannels does the teller dislike and why?

Самостоятельная работа № 3. «Достопримечательности Лондона»

Задание 1. Составьте рассказ на тему достопримечательности Лондона.

Задание 2. Прочитайте текст, переведите его и ответьте на вопросы.

Places of Interest in London

There are a lot of places of interest in London. Among them there are: Westminster Abbey, the Houses of Parliament, Buckingham Palace, St Paul's Cathedral, London Bridge, and the Tower of London. London stands on the river Thames. Crossing the river by the Tower Bridge you can see the Tower of London. It is one of the oldest buildings of the city. Many centuries ago it was a fortress, a royal palace and then a prison. Now it is a museum of arms.

On the bank of the Thames, not far from the Tower of London, you can see Westminster Palace, or the Houses of Parliament. It is the seat of the British government and it is one of the most beautiful buildings in London. In one of its towers there is famous Big Ben, the largest clock of England. It strikes every quarter of an hour.

Buckingham Palace is the Queen's official London residence. Tourists always go to see the ceremony of changing the Guard there.

London has many fine squares. Some of them are quiet, others are busy like Trafalgar Square. Trafalgar Square is the central square of the city. To the right of the square there is the National Gallery which has a fine collection of European paintings.

St Paul's Cathedral is the biggest English church. Another famous church is Westminster Abbey where kings, queens, and many famous people are buried.

London is also famous for its beautiful parks. Hyde Park is the most democratic park in the world, as anyone can say anything he likes there. Regent's Park is the home of London Zoo.

- 1) What are the most famous places of interest in London?
- 2) On which river London is located?
- 3) What is one of the oldest buildings of the city?

- 4) Where we can see Westminster Palace?
- 5) What is the Buckingham Palace?
- 6) What square is the central square of the city?
- 7) What St Paul's Cathedral is famous for?

Самостоятельная работа № 4. «Великие изобретатели»

Задание 1. Составьте рассказ на тему «Великие изобретатели» на английском языке.

Задание 2. Прочитайте нижеприведенный текст и переведите его.

Television (1920s)

The invention that swept the world and changed leisure habits for countless millions was pioneered by Scottish-born electrical engineer John Logie Baird. It had been realized for some time that light could be converted into electrical impulses, making it possible to transmit such impulses over a distance and then reconvert them into light.

Motor Car (Late 19th Century)

With television, the car is probably the most widely used and most useful of all leisure-inspired inventions. German engineer Karl Benz produced the first petrol driven car in 1885 and the British motor industry started in 1896. Henry Ford was the first to use assembly line production for his Model T car in 1908. Like them or hate them, cars have given people great freedom of travel.

Electricity

The name came from the Greek word for amber and was coined by Elizabeth I's physician William Gilbert who was among those who noticed that amber had the power to attract light objects after being rubbed. In the 19th century such great names as Michael Faraday, Humphrey Davy, Alessandro Volta and Andre Marie Ampere all did vital work on electricity.

Photography (Early 19th Century)

Leonardo da Vinci had described the camera obscura photographic principle as early as 1515. But it was not until 1835 that Frenchman Louis Daguerre produced camera photography. The system was gradually refined over the years, to the joy of happy snappers and the despair of those who had to wade through friends' endless holiday pictures.

Telephone (1876)

Edinburgh-born scientist Alexander Graham Bell patented his invention of the telephone in 1876. The following year, the great American inventor Thomas Edison produced the first working telephone. With telephones soon becoming rapidly available, the days of letter-writing became numbered.

Computer (20th Century)

The computer has been another life-transforming invention. British mathematician Charles Babbage designed a form of computer in the mid-1830s, but it was not until more than a century later that theory was put into practice. Now, a whole generation has grown up with calculators, windows, icons, computer games and word processors, and the Internet and e-mail have transformed communication and information.

Plane

The plane was the invention that helped shrink the world and brought distant lands within easy reach of ordinary people. The invention of the petrol engine made flight feasible and the American Wright brothers made the first flight in 1903.

Самостоятельная работа № 5. «My daily life»

Задание 1. Расскажите о своем ежедневном распорядке дня, на английском языке.

Задание 2. Прочитайте нижеприведенный текст и переведите его.

My Daily Routine

As a rule, I get up at half past six. I put on my dressing-gown, go into bathroom and turn on the bath taps. Good health is better than wealth, so I do my morning exercises. I get breakfast at seven-thirty and listen to the news over the radio.

I like to begin the day well, so my breakfast is always a good one. For breakfast I usually have hard-boiled eggs or an omelet, bread and butter, tea or coffee; I read my newspaper with my last cup of coffee before I leave home.

Then, I say "Good-bye" to my mother, take my school-bag and go to school. I don't live far from my school, so it doesn't take me long to get there. The lessons start at half past eight. Each lesson lasts for 45 minutes. The classes are over at two o'clock.

I come back home, have dinner, wash up and go shopping. I buy foodstuffs for the family. Coming back, I begin to clean the house and get the vegetables ready for supper. We have supper at seven. I do my homework for the next day. It usually takes me several hours to prepare well for the lessons. In the evening, I always try to spend at least an hour at the piano. As a rule, my parents and I sit and talk, watch a film on TV, read newspapers and magazines. Sometimes, we go to the cinema or to the theatre. Once or twice a month, I visit exhibitions in my home town.

I go to bed at about eleven o'clock, but my parents like to sit up late and write letters or read.

Самостоятельная работа № 6. «Праздники Великобритании»

Задание 1. Подготовьте презентацию на тему «Праздники Великобритании» на английском языке.

Задание 2. Прочитайте нижеприведенный текст и переведите его.

Holidays of UK

There are fewer public holidays in Great Britain than in other European countries. They are Christmas Day, Boxing Day, New Years Day, Good Friday, Easter Monday, May Day, Spring Bank Holiday, and Summer Bank Holiday.

Public holidays in Britain are called bank holidays, because the banks as well as most of the offices and shops are closed. The most favorite holiday is Christmas. Every year the people of Norway give the city of London a present. It's a big Christmas tree and it stands in the Trafalgar Square.

Before Christmas, groups of singers go from house to house. They collect money for charities and sing carols, traditional Christmas songs. Many churches hold a service on the Sunday before Christmas.

The fun starts the night before, on the 24th of December. Traditionally this is the day when people decorate their trees. Children hang stockings at their beds, hoping that Father Christmas will come down the chimney during the night and fill them with toys and sweets.

Christmas is a family holiday. All the families usually meet for the big Christmas dinner of turkey and Christmas pudding. And everyone gives and receives presents. The 26th of December, Boxing Day, is an extra holiday after Christmas. It's the time to visit friends and relatives.

New Years Day is not such favorable in Britain than Christmas. But in Scotland Hogmanay, New Years Eve is the biggest festival of the year. Besides public holidays, there are some special festivals in Great Britain.

One of them takes place on the 5th of November. On that day, in 1605, Guy Fawkes tried to blow up the Houses of Parliament and kill King James I. He didn't succeed. The King's men found the bomb, took Guy Fawkes to the Tower and cut off his head.

Since that day the British celebrate the 5th of November. They burn a dummy, made of straw and old clothes, in a bonfire and let off fireworks. This dummy is called a "guy" (like Guy Fawkes).

Самостоятельная работа № 7. «Моя будущая профессия»

Задание 1. Подготовьте сообщение на тему «Моя будущая профессия».

Задание 2. Прочитайте нижеприведенный текст и ответьте на вопросы.

Every teenager at some point starts thinking which profession to choose for the future and I'm no exception. My name is Tanya. I'm fifteen and I study in the 9th form of the state school. As this academic year comes to an end I need to decide on one important problem. It's about my future studies and profession. I have a choice to stay at school and continue my studies here, or to leave this school at the end of May and continue studying at the local Veterinary College. From one hand, I love animals and I've always wanted to be a vet, from the other hand, my parents insist on another profession. They want me to stay at school two more years and then to enter the largest University of Law in our region. They think that it's a very noble and respected profession. It must be also well-paid. I'm sure that they are right, but still my dream is take care of pets. I hope they will understand me sometimes. I know that it's not an easy profession but I'm sure it's very rewarding. Another problem is the change of institutions. I have studied at this school since my first grade, so I will definitely miss it if I leave for College.

Besides I have many good friends from our class, so the change will be a bit painful for me. I will need to adapt to new conditions and people around me. But I hope I've made the right choice. After all, if I decide to get the one more profession in the future, I'll probably choose law.

- 1) What is important problem Tanya has?
- 2) Whom Tanya wants will be in the future?
- 3) What is another problem?
- 4) What will be a bit painful for Tanya?

Самостоятельная работа № 8. «My daily life»

Задание 1. Составьте эссе на тему «My daily life».

Задание 2. Прочитайте нижеприведенный диалог и переведите его. Составьте диалог на тему «Му working day», на примере данного диалога.

ПРИМЕР

Ian: So, what's your usual day like, Angela? You always seem to be so busy.

Angela: You're right. My weekdays are usually rather busy. I relax only on Sundays.

Ian: Do you want to say you work six days a week?

Angela: Yes, I study and work six days a week. That's why I have only one day-off.

Ian: I see. Then, what's your typical working day like?

Angela: I usually get up early, at 6.30 am. Then I wash my face; have breakfast, put on some clothes and make-up. I have to leave at about 7.30 am if I don't want to be late for my lessons.

Ian: So, do you combine studies with work?

Angela: Yes, I do. I study in the first half of the day and then I work till 6 pm.

Ian: That should be hard. You have a hectic schedule.

Angela: It isn't easy indeed, but I need to work to pay my education.

Ian: And how many lessons a day do you have?

Angela: It depends. On some days I have six lessons, on other days I have only four or five lessons.

Ian: When and where do you have lunch then?

Angela: I have lunch in between the lessons, during the longest recess. We have a nice canteen at the college.

Ian: I see. By the way, where do you work?

Angela: Now I work as a part-time secretary for one international company. Each weekday I start at 2.30 pm and work till 6 pm. On busier days I might stay till 6.30 pm. Luckily, I don't have to work on Saturdays.

Ian: Is the office, where you work, far from the college?

Angela: No, it's just a five-minute walk from there. I even sometimes go back to college canteen for a five-o'clock tea.

Ian: What do you do when you come back home?

Angela: In the evening I have dinner, do my homework and watch my favorite sitcom. Sometimes I'm so tired that I go to sleep right in front of the TV.

Ian: No wonder. I think you should change your timetable. It's too overloaded, I'd say.

Angela: I know you're right. But I'm already used to such lifestyle. At weekends I can go out with my friends or simply relax at home reading a good book.

Ian: Perhaps, you should give up this job and do something easier. What do you think about it?

Angela: I wouldn't want to quit my job. I like working for this company. What I could change is the mode of studies. Next year, perhaps, I will transfer to studying by correspondence.

Ian: That's a wise decision. In that case you'll have more time for your job.

Angela: Not only for job. I also want to have some time for attending the gym.

Ian: Sounds like a good plan!

Самостоятельная работа № 9. «Культура чаепития в Великобритании»

Задание 1. Составьте доклад на тему «Культура чаепития в Великобритании».

Задание 2. Прочитайте нижеприведенный текст, выпишите незнакомые слова, найдите их перевод и ответьте на вопросы.

Tea is the Most Popular Drink in Britain

Everyone knows that tea is the most popular drink in Britain. It's even more popular than coffee, which is favored throughout Europe and America. The Dutch brought the first tea to Europe in 1610. But it was not until 1658 that the first advertisement for tea appeared in a London newspaper. At that time a pound of the cheapest tea cost about one-third of a skilled worker's weekly wages.

Tea was guarded by the lady of the house and kept in special containers, often with a lock and carefully doled out by the teaspoon. By 1750 tea had become the principal drink of all the classes in Britain.

Later, tea-drinking developed into a fashionable social ritual. Tea parties were popular at home and soon the ritual of "afternoon tea" was firmly established.

Nowadays, throughout the homes, tea shops and hotels of Britain, the custom of teatime continues. Tea in Britain is brewed in a teapot. Then the one spoonful of tea per person and one for the pot is added.

Most people in Britain prefer a rich, strong cup of tea with milk, and sugar is sometimes added to taste.

Вопросы:

- 1) When did the Dutch bring first tea to Europe?
- 2) What is the most popular drink in Britain?
- 3) What is the way to brew tea in Britain?
- 4) And what drink do you like?
- 5) When did tea become the principal drink in Britain?

Самостоятельная работа № 10. «Business meeting»

Задание 1. Составьте диалог на тему «Business meeting» на английском языке.

Задание 2. Прочитайте нижеприведенный диалог и переведите его.

Mr. Archer: Good afternoon, Mr. Bloom. It's good to see you again in our conference hall. How are you doing?

Mr: Bloom: Good afternoon, Mr. Archer. I'm fine, thank you. And how are you?

Mr. Archer: I'm very well. I was hoping we can discuss our latest issue today.

Mr: Bloom: Yes, of course, with pleasure. Let's get down straight to business.

Mr. Archer: By the way, would you like anything to drink?

Mr: Bloom: I'd like a cup of coffee, please. The flight was rather hectic, so I need an additional boost.

Mr. Archer: As soon as we finish the discussion, my driver will take you to your hotel. I hope, you'll enjoy your stay at San-Fransisco.

Mr. Bloom: Thank you, Mr. Archer. I appreciate your concern.

Mr. Archer: So, speaking about the rates for the euro, they seem to be changing every day. That's why it's hard to appoint the final price for the goods.

Mr. Bloom: I understand that, Mr. Archer. For that reason, I've asked our accountant to make some corrections. Here is the latest pricelist. Have a look at it, please. If you'd like to make some changes, we'll gladly consider them.

Mr. Archer: Let me see. This price for each box seems to be fair. We are ready to pay the total amount. And, we will also cover all the delivery expenses.

Mr. Bloom: I'm glad you like it. You should also decide which logistic company you want to cooperate with.

Mr. Archer: That's not easy to decide, you know. We are getting new offers every day. Do you have any suggestions?

Mr. Bloom: Yes, we do. We use the services of one company for quite a while and I should say we are fully satisfied with their work.

Mr. Archer: Could you, please, give me their contact info?

Mr. Bloom: Yes, sure. Here it is.

Mr. Archer: Thank you. Is there anything else we should discuss today?

Mr: Bloom: Just a couple of more issues. We've typed the new conditions of our contract, including the new prices. Can you have a look and make sure everything suits you?

Mr. Archer: Let me see. I have no objections. The contract is all the same, just the prices were adjusted. When do you want me to sign it?

Mr. Bloom: Today, if possible. I'm leaving tomorrow, so I need a signed copy of this contract.

Mr. Archer: I see. I'll sign it a bit later today. I need to show it to my lawyer as well. My secretary will hand it to you personally.

Mr. Bloom: That will do. Thanks for having me at your headquarters. It's my pleasure to conduct business with you.

Mr. Archer: You're welcome anytime, Mr. Bloom. Have a rest now and enjoy your stay in San-Fransisco.

Mr. Bloom: Thank you, Mr. Archer for your hospitality.

Список рекомендуемых информационных источников

Рекомендуемая литература:

№ п/п	Автор, наименование источника	Издательство, год
1.	Афанасьева О.В. Иностранный язык: 10 кл.	М.: Просвещение, 2023
2.	Афанасьева О.В. Иностранный язык : 11 кл.	М.: Просвещение, 2023
3.	Planet of English. Английский язык для учреждений СПО	М.: ИЦ «Академия», 2019г

Дополнительная литература:

№ п/п	Автор, наименование источника	Издательство, год
1.	Голицынский, Ю. Грамматика английского	СПб.: КАРО, 2013 288с.
	языка: сборник упражнений для школьников/	
	Ю.Голицынский.	
2.	Радовель, В.А. Английский язык. Основы	Ростов н.Д: Феникс,2014
	компьютерной грамотности: учеб. пособие/	219c.
	В.А.Радовель.	
3.	Резник, Р. В. Грамматика англ.языка с	«Ток» Смоленск-
	упражнениями: учеб. пособие/ Р.В.Резник.	Москва,2015423с.
4.	«Английский в фокусе» для 10 класса/О. В.	М.: Просвещение; UK:
	Афанасьева, Дж. Дули, И. В. Михеева И. В. и др.	Express Publishing, 2009.
5.	«Английский в фокусе» для 11 класса/О. В.	М.: Просвещение; UK.:
	Афанасьева, Дж. Дули, И. В. Михеева И. В. и др.	Express Publishing, 2009.

Интернет-ресурсы:

1.	Изучение английского языка онлайн [Электронный ресурс]/ URL:		
	https://english4life.ru/		
2.	Уроки и материалы по изучению английского языка [Электронный ресурс]/		
	URL: https://www.homeenglish.ru/		
3.	Образовательный ресурс по английскому языку. [Электронный ресурс]/ URL:		
	https://www.alleng.org/english/top.htm		
4.	Российская электронная школа. Предметы. Английский язык. [Электронный		
	pecypc]/ URL: https://resh.edu.ru/subject/11/		